

# Instituto Laboral de Daimiel

... y forja.— Instalación y material.—  
... realizan.— Los alumnos opinan

## Profesorado

El Director del Instituto Laboral de Daimiel, don Joaquín Rabinal de Val, es el Profesor de Formación Manual y dirige el Ciclo de estas enseñanzas. Por su condición de Ingeniero Agrónomo, el Sr. Rabinal es el mejor intérprete de la Enseñanza Laboral en un Centro de modalidad agrícola, como es el de Daimiel. Pero nuestro Director es enemigo de los elogios y aquí cortamos.

Los Profesores, Maestros de taller, son D. Antonio Fernández García (Mecánica y forja), que ya desempeñaba esta plaza interinamente desde el curso anterior, y D. Manuel Negrillo (Carpintería) recientemente nombrado, y ambos después de realizar unas pruebas teórico-prácticas en las que demostraron, ante competente tribunal, su excelente preparación.

## Trabajos que se realizan

Los alumnos del primer curso no trabajan en los talleres, de acuerdo con el plan de estudios establecido. Hacen solamente sencillos trabajos manuales y se dedican al conocimiento práctico de las herramientas y material correspondientes a los distintos oficios.

A partir del segundo curso y hasta el quinto y último, es la enseñanza de estas materias, cumpliéndose estrictamente los cuestionarios oficiales. Cuatro años son suficientes para que los alumnos se inicien en el aprendizaje de estos oficios y puedan el día de mañana enfocar su actividad al que sea más de su agrado.

Además de realizar los trabajos exigidos en los programas de curso, en los talleres del Centro se repararon los pequeños desperfectos del material, y se han construido un botiquín, una gradilla-soporte, varios atriles para la clase de Música, una pantalla, una escalera y otros objetos de menor importancia.

## Los alumnos opinan

Al finalizar el curso anterior, nuestros



alumnos fueron sometidos a unos tests, entre los que figuraba esta pregunta: «¿Prefiere las prácticas de Taller o las de Campo?»

El resultado fué francamente favorable para las prácticas de Taller. Es decir, que en un Instituto Laboral de modalidad agrícola y ganadera, los alumnos gustan más de las profesiones mecánicas e industriales, que de las meramente agrícolas. Y esto, en una ciudad como Daimiel, que tiene su riqueza esencial en el mismo marco de la agricultura.

¿Es descorazonador este resultado?

Sinceramente, creemos que no.

Porque en las respuestas espontáneas de nuestros alumnos vislumbramos ahora la vida económica del porvenir de Daimiel: una riqueza agrícola, efectivamente, pero una *agricultura mecanizada*, ahora sólo en ciernes.

No deben asombrarnos las preferencias de los futuros bachilleres laborales de nuestro pueblo. En los talleres del mañana, ampliación de los ya existentes, se construirán y repararán las máquinas agrícolas y los motores para un cultivo modernizado. El campo, sí, como explotación primordial. Pero una explotación hasta el máximo rendimiento, con todos los adelantos de la ciencia aplicada y olvido paulatino de la rutina tradicional.

Nuestros jóvenes alumnos—mañana hombres—con una formación integral a base de faenas agrícolas en los campos de experimentación de la Granja-Escuela y conocimientos prácticos en los talleres del Instituto Laboral, estarán preparados para el más provechoso porvenir.

Muchas puertas se abrirán a su actividad vocacional.

Que ellos sepan escoger.



Un taladro de mesa «Hedisa» tipo TD17, con motor acoplado y broca hasta 10 mm.  
Dos fraguas con ventilador eléctrico.  
Tres fraguas con ventilador a mano.  
Un «tass» de hierro fundido para clavetas.

Herramientas de fragua: tajaderas, estampas, punzones, machos, degüellos, etc.

## La instalación

Después de una visita del Director General de Enseñanza Laboral D. Carlos M.<sup>a</sup> Rodríguez de Valcárcel, acompañado de los Vocales del Patronato Nacional, señores Navarro Latorre y Vilas López, en la que se pusieron de acuerdo con el arquitecto D. Miguel Fisac Serna, a fin de perfilar los últimos detalles de la construcción, vino expresamente de Madrid el asesor técnico de estas instalaciones, D. Andrés Jaque Amador, profesor y secretario de la Institución «Virgen de la Paloma».

